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“Ofício n º 536/2015
São Paulo, 20 de março de 2015
Excelentíssimo Senhor Governador,
O Conselho Curador tem a honra de cumprimentá-lo e, ao 

mesmo tempo, informar que foi surpreendido, em 25 de feve-
reiro do corrente ano, pelo envio de mensagem do Executivo 
à Assembleia Legislativa do Estado encaminhando o Projeto 
de Lei N° 39/2015 que autoriza a extinção da Fundap. Em face 
da gravidade da decisão e das suas consequências presentes e 
futuras, manifesta-se como segue:

1.A decisão de extinguir instituições públicas de relevância 
nacional é medida extrema e rara na tradição republicana do 
país e em particular no Estado de São Paulo. A Fundap é ins-
tituição de prestígio nacional e internacional conquistado ao 
longo da sua írajeíória de 40 anos dedicados à excelência da 
gestão pública paulista. Daí porque, e ainda que no contexto de 
medidas visando à contenção de gastos públicos, a iniciativa de 
extingui-la pura e simplesmente, instalou ambiente de apreen-
são em todos os que nela atuam, na opinião pública qualificada 
e nos segmentos institucionais que conhecem e valorizam os 
relevantes trabalhos da Fundação. Lembre-se, a propósito, que 
nossa instituição recebe do Tesouro Público.apenas 8% do seu 
orçamento anual.

2.Nesse sentido, e ciente de que o momento requer a 
adoção de medidas de ajustes na nossa Fundação para torná-la 
mais eficiente, este Conselho pondera a Vossa Excelência que 
considere a possibilidade da retirada do referido Projeto de Lei 
da Assembleia Legislativa, substituindo-o por um abrangen-
te programa de reestruturação que poderia ser elaborado e 
conduzido em conjunto pelo Executivo e o Conselho Curador. 
Esse programa, de natureza organizacional e funcional, deverá 
promover a concentração dos esforços da Fundap nas áreas em 
que atua com inegável excelência, casos da formação profissio-
nal, do aperfeiçoamento da gestão pública e da coordenação 
do programa de estágios.

3.Finalmente, apelamos a Vossa Excelência para que o pro-
cesso de transição do atual formato institucional e jurídico da 
Fundação para um novo arranjo organizacional, se desenvolva 
segundo preceitos que assegurem o património técnico da 
instituição acumulado ao longo da sua trajetória bem sucedida 
de serviços prestados à administração pública e à população 
paulista e, ao mesmo tempo, o respeito aos servidores.

Aproveitamos a oportunidade para renovar nossos protes-
tos de estima e consideração.

Conselho Curador da Fundap - Fundação do Desenvolvi-
mento Administrativo

Conselheiros Titulares:
Prof. Dr. Wanderley Messiai da Costa
Respondendo pela Presidência
Prof. Dr. Hélio Nogueira da Cruz
Faculdade de Economia, Administração e Contabilidade 

- USP
Prof. Dr. Clovis Bueno de Azevedo
Escola de Administração de Empresas de São Paulo - FGV
Prof. Dr. Milton Lahuerta
Faculdade de Ciências e Letras - Unesp
À sua Excelência o
Senhor Geraldo Alckmin
DD. Governador do Estado de São Paulo
São Paulo, 10 de maio de 2015 OF-AFF/Fundap n.4/2015
Excelentíssimo Senhor Deputado Carlos Neder
A Fundação do Desenvolvimento Administrativo (Fundap) 

é uma entidade pública, instituída pelo governo do Estado de 
São Paulo em 1974 e atualmente vinculada à Secretaria de 
Planejamento e Gestão, que dedica-se a cumprir a missão ins-
titucional de contribuir para a elevação dos níveis de eficiência 
e eficácia da administração pública estadual, desenvolvendo 
projetos de assistência técnica, formação de recursos humanos, 
desenvolvimento de novas tecnologias de gestão administrativa 
e pesquisa aplicada.

Em 25/02/2015 o governador Geraldo Alkmin encaminhou 
à Assembleia Legislativa de São Paulo (Alesp) o Projeto de Lei n. 
39/2015 que dispõe sobre a extinção da Fundap, alegando que 
tal extinção se daria por cumprimento às metas de redução de 
despesas de custeio e de reorganização no Âmbito da Adminis-
tração Direta e Indireta do Estado.

A Associação dos Funcionários da Fundap (AFF) entende 
que não se extingue uma Fundação que presta relevantes 
serviços à população paulista e à administração pública pau-
lista. Hoje a Fundap dedica-se a capacitar servidores públicos, 
administra o programa de estágios de SP, é criadora do modelo 
e gestão do Poupatempo e Detran. Capacitou mais de 300 mil 
servidores e a cada ano viabiliza a formação de 20.000 mil 
estagiários.

No que se refere à redução de despesas deve-se lembrar de 
que a maior parte do orçamento da Fundap (92%) é oriunda de 
projetos vendidos pela própria fundação. A economia alardeada 
pelo governo representa menos de 0,01% do orçamento do 
Estado.

A Fundap nos últimos 15 anos, desenvolveu projetos em 
diversas áreas como gestão pública e funcionalismo, segurança 
pública, saúde, educação, criança e adolescente, geração de 
emprego e renda, ensino profissionalizante, qualificação pro-
fissional, direitos humanos, combate ao racismo, movimentos 
sociais, etc. (relação anexa).

É pelo respeito aos 274 funcionários que trabalham na 
Instituição e que dedicaram grande parte de suas vidas a ajudar 
na inovação da gestão pública em SP, que solicitamos seu apoio 
a não extinção da Fundap.

Respeitosamente,
Associação dos Funcionários da Fundação do Desenvolvi-

mento Administrativo
Projetos realizados pela Fimdap nas áreas de Gestão e 

Funcionalismo Público
1.PROPOSTA DE METODOLOGIA DE MONITORAMENTO E 

GERENCIAMENTO DE PROGRAMAS
ÁREA: Consultoria Organizacional
DURAÇÃO: Dezembro/2007 a Junho/2008
DESCRIÇÃO: Contribuir para o processo de aperfeiçoa-

mento de monitoramento dos programas, projetos e ações 
inscritos no Plano Plurianual (PPA), buscando o aperfeiçoa-
mento constante do sistema de acompanhamento das ações 
governamentais, com a identificação e adoção de novos méto-
dos e instrumentos. Nesse sentido, pretende-se identificar e 
minimizar as dificuldades relacionadas às condições de gestão 
de tais programas que possam impactar negativamente sobre 
os resultados esperados.

CLIENTE: Secretaria de Gestão Pública
2. IMPLANTAÇÃO DO PROJETO ORÇAMENTO POR 

RESULTADOS-3§FASE
ÁREA: Consultoria Organizacional
DURAÇÃO: Novembro/2014 a Outubro/2015
DESCRIÇÃO: Subsidiar e apoiar tecnicamente a Coordena-

doria de Planejamento e Avaliação (CPA) da
Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento Regional 

(SPDR) na execução da terceira fase de implementação do pro-
jeto de Orçamento por Resultados no Estado de São Paulo, por 
ocasião da elaboração do PPA 2016-2019

CLIENTE: Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento 
Regional

GRANDE EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, tem a palavra o nobre deputado 
Carlos Neder, por permuta de tempo.

O SR. CARLOS NEDER - PT - Sr. Presidente, Sras. Deputadas, 
Srs. Deputados e telespectadores da TV Alesp, inicialmente 
agradeço ao deputado Luiz Fernando pela permuta de tempo.

Gostaria de informar que teremos no dia 13 de maio, às 
9 horas e 30 minutos uma reunião com a diretoria da Fundap, 
que é a fundação para o desenvolvimento da administração 
pública no estado de São Paulo. Todos nós sabemos e estamos 
acompanhando com apreensão a proposta encaminhada pelo 
governador do Estado à Assembleia Legislativa propondo a 
extinção da Fundap. Trata-se do Projeto de lei nº 039, de 2015, 
que já está constando na pauta de trabalhos da Assembleia 
Legislativa.

É a primeira oportunidade que teremos para um diálogo 
com a diretoria da Fundap para sabermos qual é o seu entendi-
mento sobre o papel hoje desempenhado por esse órgão e, ao 
mesmo tempo, como a diretoria se posiciona diante da propos-
ta de extinção do órgão que dirige.

Quero lembrar que a Fundap vem promovendo um traba-
lho há 40 anos em benefício da gestão pública no estado de 
São Paulo, na formação de aprimorandos, no desenvolvimento 
de políticas públicas. Basta lembrar que nesse momento a 
Fundap e o Cepam foram responsabilizados pelo Governo do 
Estado pela elaboração do plano plurianual (PPA), que define as 
diretrizes, prioridades e gastos orçamentários para um período 
de quatro anos. É uma peça fundamental do ponto de vista da 
estratégia de desenvolvimento do estado de São Paulo. Entre-
tanto, esses órgãos que ficaram com tal incumbência estão 
sendo ameaçados agora de extinção. Sabemos que, inclusive, 
alguns técnicos, alguns profissionais, já vêm sendo demitidos, 
tanto na Fundap como no Cepam.

Os coordenadores da Frente Parlamentar em defesa dos 
Institutos Públicos de Pesquisa e das Fundações Públicas do 
estado de São Paulo - o deputado Davi Zaia e eu - solicitamos 
essa audiência e convidamos todas as Sras. Deputadas e Srs. 
Deputados para que compareçam a essa audiência amanhã, dia 
13, às 9 horas e 30 minutos, na sala do Conselho de Curadores 
da Fundap.

Quero ainda fazer referência a um documento que ainda 
não é de conhecimento de todos os deputados, datado do dia 
20 de março de 2015. Trata-se do Ofício 536/2015, dirigido a S. 
Exa. o Governador do Estado. Esse documento é assinado pelo 
Conselho de Curadores da Fundap: Prof. Dr. Hélio Nogueira da 
Cruz (Faculdade de Economia, Administração e Contabilidade 
da USP), Prof. Dr. Clovis Bueno de Azevedo (Escola de Adminis-
tração de Empresas de São Paulo - FGV), Prof. Dr. Geraldo Di 
Giovanni (Instituto de Economia - Unicamp) e Prof. Dr. Milton 
Lahuerta (Faculdade de Ciências e Letras - Unesp).

Todos eles compõem o Conselho Curador da Fundap e 
posicionam-se contrariamente à proposta de extinção do órgão. 
Argumentam junto ao governador do estado que o mais apro-
priado seria trabalhar para o fortalecimento e a adequação do 
estatuto e do trabalho desenvolvido para modernizar a Fundap, 
em face das novas necessidades advindas do desenvolvimento 
do estado de São Paulo.

Nesse sentido, solicito que esse documento, o Ofício 
536/2015, seja publicado na íntegra no Diário do Legislati-
vo, para que seja de conhecimento não só de todas as Sras. 
Deputadas e Srs. Deputados, mas também da população, que 
acompanha com apreensão, repito, a proposta de extinção da 
Fundap.

Gostaria também de comunicar que hoje foi eleito presi-
dente da Comissão de Ciência, Tecnologia e Informação o nosso 
colega, deputado Orlando Bolçone. E o deputado, já demons-
trando sensibilidade e como foi correta a sua indicação para a 
presidência da Comissão de Ciência, Tecnologia e Informação, 
quando mostrou que é preciso que nós, deputados, analisemos 
o Plano Estadual de Ciência, Tecnologia e Inovação; a expansão 
dos parques tecnológicos do estado de São Paulo, que nós 
dialoguemos com a Secretaria de Desenvolvimento, Ciência, 
Tecnologia e Inovação, porque nem todo debate é possível e 
passível de ser realizado contando apenas com as informações 
disponíveis na Assembleia Legislativa.

Portanto, é necessário que o Poder Executivo acompanhe 
os trabalhos das Comissões Permanentes e participe de audi-
ências públicas realizadas no âmbito da Assembleia Legislativa 
de São Paulo para aprimorar o debate desses projetos que men-
cionei, como é o caso dos projetos que propõem a extinção do 
Cepam e da Fundap, e de tantos outros projetos que requerem 
uma presença mais constante de órgãos do Poder Executivo, 
seja na figura dos secretários de estado, de dirigentes de insti-
tutos de pesquisa, de fundações públicas ou de outros órgãos 
que poderiam estar conosco aprimorando a discussão, os proje-
tos, e até mesmo revendo o encaminhamento de determinadas 
iniciativas do Poder Executivo, que podem não se mostrar as 
mais adequadas ao interesse público, como nos parece seja o 
caso, por exemplo, da proposta de extinção da Fundap.

Nesse sentindo, também quero ressaltar que, no dia 25 de 
fevereiro de 2015, nós, da Frente Parlamentar em Defesa dos 
Institutos Públicos de Pesquisa e das Fundações Públicas do 
Estado de São Paulo, solicitamos uma audiência ao secretário 
de planejamento e gestão, Marcos Antônio Monteiro, e, até o 
momento, não tivemos uma resposta quanto ao agendamento 
da reunião. Exatamente por isso, nós pedimos o auxílio do líder 
do Governo, deputado Cauê Macris, e do chefe de gabinete da 
sua assessoria da liderança do Governo para que agilizem o 
agendamento dessa audiência com o Secretário de Planejamen-
to e Gestão.

São vinculadas a esta secretaria as fundações Cepam, 
Fundap e a mesma dialoga com órgãos fundamentais no pla-
nejamento na área de ciência, tecnologia e inovação, como é o 
caso, por exemplo, do Consip e do Concite.

É preciso que nós façamos este debate de um ponto de 
vista mais abrangente: qual a visão que se tem hoje da reforma 
do Estado; como se pretende o desenvolvimento das políticas 
públicas no estado de São Paulo e qual é o papel que o Gover-
no do Estado pretende que essas instituições públicas cumpram 
no novo ciclo de desenvolvimento no estado de São Paulo?

Quero ressaltar a qualidade do trabalho feito pela Associa-
ção dos Funcionários da Fundação do Desenvolvimento Admi-
nistrativo, AFF. Foi feito por essa entidade um levantamento 
exaustivo de projetos que estão em andamento na fundação 
e que beneficiam várias áreas como, por exemplo, projetos na 
área de gestão e do funcionalismo público, projetos vinculados 
a outras secretarias, como a de educação e saúde. São tantos 
os projetos que nós ficamos extremamente preocupados com 
a continuidade desses programas, que são de responsabilida-
de da Fundap. Aqui, neste documento, nós temos citados os 
projetos que já estão em andamento. A diretoria da Fundap, 
por sua vez, deveria nos encaminhar quais são os contratos 
que aguardam sua assinatura, porque todos correm o risco de 
descontinuidade se houver a extinção da Fundap.

Dessa forma, peço que os documentos citados - tanto 
o documento do Conselho Curador da Fundap, bem como o 
levantamento feito pela Associação, que identifica todos os con-
tratos em andamento hoje na Fundap e que correm o risco de 
não continuar - sejam publicados no Diário do Legislativo como 
parte integrante deste pronunciamento.

Peço, também, que cópia deste pronunciamento seja enca-
minhada ao líder do Governo para que tome as providências 
devidas na sua área de competência.

11 - WELSON GASPARINI
Solicita a suspensão dos trabalhos até as 17 horas, com 
anuência das lideranças.
12 - PRESIDENTE ANALICE FERNANDES
Anota o pedido.
13 - ABELARDO CAMARINHA
Para comunicação, elogia artigo do jornalista Ricardo Melo, 
publicado na "Folha de S.Paulo".
14 - PRESIDENTE ANALICE FERNANDES
Defere o pedido do deputado Welson Gasparini e suspende 
a sessão às 16h13min.
15 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Assume a Presidência e reabre a sessão às 17h04min.
16 - CAMPOS MACHADO
Pelo art. 82, dá conhecimento de reunião, ocorrida em 
11/05, com Paulo Pereira da Silva, presidente do 
Solidariedade, quando definiram que o PTB e o SD estarão 
aliados nas campanhas eleitorais de 2016 e 2018. Recorda 
a trajetória sindical de Paulinho da Força. Faz retrospecto 
sobre as conquistas trabalhistas do PTB. Tece considerações 
sobre o processo sindical.
17 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Registra a presença do diretor da União Nacional das 
Assembleias Legislativas, Deputado Luiz Tchê, presidente 
estadual do PDT do Estado do Acre. Informa reunião, 
prevista para o dia 26/08, nesta Casa, dos presidentes 
de Assembleias Legislativas do Brasil para apoiar um 
processo de federalização do País, sobre a transferência de 
competências do Congresso Nacional.
18 - RAUL MARCELO
Pelo art. 82, considera que o governador Geraldo Alckmin 
reproduz o ajuste de contas federal. Informa que o 
Executivo paulista destinou 15 bilhões de reais para a 
União, por conta da rolagem da dívida paulista, da qual 
propôs redução. Endossa projeto sobre o nível universitário 
para os oficiais de Justiça, em manifestação nas galerias. 
Relata dificuldades de atuação política dos partidos da 
oposição. Comenta mudanças na maioridade penal no 
Texas, nos Estados Unidos. Apoia as reivindicações dos 
psicólogos e assistentes sociais, mobilizados nesta Casa. 
Afirma que o ajuste fiscal deveria ser responsabilidade dos 
empresários e do setor financeiro.
19 - TEONILIO BARBA
Pelo art. 82, faz projetar vídeo sobre entrevista televisiva 
da mobilização dos trabalhadores do transporte. 
Recorda movimento dos trabalhadores rodoviários. 
Combate o tratamento da mídia sobre reivindicações dos 
trabalhadores. Recorda a greve dos professores do Paraná. 
Antevê disputas eleitorais em matérias da imprensa. 
Considera que há blindagem da mídia sobre os tucanos. 
Recorda mobilizações de cidadãos nas galerias.
20 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Coloca em votação o PL 680/13. Coloca em votação 
requerimento de método de votação ao PL 680/13.
21 - CAMPOS MACHADO
Para questão de ordem, questiona o fato de não 
serem colocados para apreciação, nesta sessão 
ordinária, requerimentos de urgência e de comissão de 
representação, ao recordar a praxe deste Legislativo.
22 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Informa que atendia solicitação, feita pelo deputado Cauê 
Macris.
23 - CAMPOS MACHADO
Para contradita, informa que fora contrário a esta decisão 
ao recordar reunião do Colégio de Líderes.
24 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Informa que assiste razão ao parlamentar, a quem pede 
desculpas.
25 - CAUÊ MACRIS
Requer a prorrogação da sessão por 02 horas e 30 minutos.
26 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Registra o pedido, para deliberação oportuna.
27 - CAMPOS MACHADO
Encaminha a votação do requerimento de método de 
votação ao PL 680/13, como líder do PTB.
28 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Suspende os trabalhos, por conveniência da ordem, às 
17h37min; reabrindo-a às 17h50min.
29 - CAMPOS MACHADO
Requer o levantamento da sessão, com anuência das 
lideranças.
30 - PRESIDENTE FERNANDO CAPEZ
Defere o pedido. Convoca uma sessão extraordinária, a 
realizar-se hoje, às 19 horas. Convoca as Comissões de 
Constituição, Justiça e Redação e de Finanças e Orçamento 
para uma reunião conjunta, a realizar-se hoje, às 18 horas. 
Convoca os Srs. Deputados para a sessão ordinária de 
13/05, à hora regimental, com Ordem do Dia. Levanta a 
sessão.
* * *
- Assume a Presidência e abre a sessão a Sra. Analice 

Fernandes.
* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - 

Havendo número legal, declaro aberta a sessão. Sob a proteção 
de Deus, iniciamos os nossos trabalhos.

Com base nos termos da XIV Consolidação do Regimento 
Interno, e com a aquiescência dos líderes de bancadas presen-
tes em plenário, está dispensada a leitura da Ata.

Convido o Sr. Deputado Coronel Telhada para, como 1º 
Secretário “ad hoc”, proceder à leitura da matéria do Expe-
diente.

O SR. 1º SECRETÁRIO - CORONEL TELHADA - PSDB - Pro-
cede à leitura da matéria do Expediente, publicada separada-
mente da sessão.

* * *
- Passa-se ao

PEQUENO EXPEDIENTE

* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - Tem a 

palavra o primeiro orador inscrito para falar no Pequeno Expe-
diente nobre deputado Delegado Olim. (Pausa.) Tem a palavra o 
nobre deputado Coronel Camilo. (Pausa.) Tem a palavra o nobre 
deputado Antonio Salim Curiati. (Pausa.) Tem a palavra o nobre 
deputado Enio Tatto. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado 
Ricardo Madalena. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado 
Itamar Borges. (Pausa.) Tem a palavra o nobre deputado Jorge 
Wilson Xerife do Consumidor. (Pausa.) Tem a palavra o nobre 
deputado Davi Zaia. (Pausa.)

O SR. CORONEL TELHADA - PSDB - Sra. Presidente, haven-
do acordo entre as lideranças e tendo em vista reunião do 
Colégio de Líderes, solicito a suspensão dos trabalhos até as 15 
horas e 30 minutos.

A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - O 
pedido de V. Exa. é regimental.

Havendo acordo entre as lideranças a Presidência suspende 
os trabalhos até as 15 horas e 30 minutos, quando entraremos 
na lista dos oradores do Grande Expediente.

Está suspensa a sessão.
* * *
- Suspensa às 14 horas e 33 minutos, a sessão é reaberta 

às 15 horas e 32 minutos, sob a Presidência da Sra. Analice 
Fernandes.

* * *
A SRA. PRESIDENTE - ANALICE FERNANDES - PSDB - Sras. 

Deputadas, Srs. Deputados, esgotado o tempo destinado ao 
Pequeno Expediente, vamos passar ao Grande Expediente.

* * *
- Passa-se ao

 ATAS

COMISSÃO DE ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
E RELAÇÕES DO TRABALHO
ATA DA REUNIÃO ESPECIAL DE ELEIÇÃO DE PRESI-

DENTE E VICE-PRESIDENTE DA COMISSÃO DE ADMINIS-
TRAÇÃO PÚBLICA E RELAÇÕES DO TRABALHO, PARA OPRI-
MEIRO BIÊNIO DA DÉCIMA OITAVA LEGISLATURA. 

Aos treze dias do mês de maio de dois mil e quinze, às 
catorze horas, no Plenário José Bonifácio da Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, realizou-se a Reunião Especial 
de Eleição de Presidente e de Vice-Presidente da Comissão de 
Administração Pública e Relações do Trabalho, para o Primeiro 
Biênio da Décima Oitava Legislatura, convocada nos termos 
regimentais. Presentes a Senhora Deputada Ana do Carmo e 
os Senhores Deputados Marcos Zerbini, Ramalho da Constru-
ção, Teonilio Barba, Cezinha De Madureira, Gilmaci Santos, 
Ricardo Madalena, Márcio Camargo, Alexandre Pereira e Igor 
Soares (membros efetivos). Ausente o Senhor Deputado Roberto 
Morais. Havendo número regimental, sob a presidência do 
Senhor Deputado Ramalho da Construção, deu-se início aos tra-
balhos da Reunião Especial com propósito de eleger o Presiden-
te e o Vice-Presidente da Comissão de Administração Pública e 
Relações do Trabalho para o primeiro biênio da décima oitava 
legislatura. O Senhor Presidente da Reunião Especial perguntou 
aos membros da Comissão se havia indicação de algum nome 
para ocupar a Presidência do Órgão Colegiado. Foi indicado 
o nome do Senhor Deputado Teonilio Barba. Não houve outro 
nome para indicação. Em discussão, não houve oradores inscri-
tos para discussão. Em votação, foi aprovado o nome do Senhor 
Deputado Teonilio Barba para a Presidência da Comissão. O 
Senhor Deputado Ramalho da Construção transferiu a Presi-
dência da reunião ao Senhor Deputado Teonilio Barba. O Senhor 
Deputado Teonilio Barba assumiu a Presidência da Comissão e 
agradeceu o voto de cada membro da Comissão. Ato contínuo, 
o Senhor Deputado Teonilio Barba perguntou se havia indicação 
de algum nome para a Vice-Presidência da Comissão. Foi indi-
cado o nome do Senhor Deputado Márcio Camargo. Não houve 
outro nome para indicação. Em discussão, não houve oradores 
inscritos para discussão. Em votação, foi aprovado o nome do 
Senhor Deputado Márcio Camargo para Vice-Presidência da 
Comissão. O Senhor Deputado Igor Soares solicitou a palavra e 
perguntou ao Presidente qual seria o dia das Reuniões Ordiná-
rias da Comissão. O Senhor Presidente pôs em discussão qual 
seria o melhor dia e horário para as Reuniões Ordinárias. Após 
discussão, ficou estabelecido “quarta-feira às 15 horas e trinta 
minutos” como dia e hora para as Reuniões Ordinárias. Nada 
mais havendo a tratar, o Senhor Presidente declarou encerrada 
a reunião, que eu Filipe Leonardo Carriço, Analista Legislativo, 
secretariei, e da qual lavrei a presente ata que, lida e achada 
conforme, foi dada por aprovada e segue assinada pelo Senhor 
Presidente e por mim. Os trabalhos foram gravados pelo Serviço 
de Audiofonia, e a correspondente transcrição taquigráfica, tão 
logo concluída, integrará para todos os fins esta ata. Plenário 
José Bonifácio da Assembleia Legislativa do Estado de São 
Paulo, em treze de maio de dois mil e quinze.

Teonílio Barba
Presidente
Filipe L. Carriço
Secretário
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37ª SESSÃO ORDINÁRIA

Presidentes: ANALICE FERNANDES,
 ABELARDO CAMARINHA
 e FERNANDO CAPEZ
Secretário: CORONEL TELHADA

RESUMO

PEQUENO EXPEDIENTE

1 - ANALICE FERNANDES
Assume a Presidência e abre a sessão.
2 - CORONEL TELHADA
Solicita a suspensão da sessão até as 15 horas e 30 
minutos, por acordo de lideranças.
3 - PRESIDENTE ANALICE FERNANDES
Defere o pedido e suspende a sessão às 14h33min, 
reabrindo-a às 15h32min.

GRANDE EXPEDIENTE

4 - CARLOS NEDER
Comunica que deve ser realizada, em 13/05, reunião com 
a diretoria da Fundap, que pode ser extinta por projeto 
em tramitação nesta Casa. Destaca que o órgão existe 
há 40 anos, tendo a incumbência, entre outras, de 
elaborar o Plano Plurianual. Considera que os programas 
desenvolvidos pela fundação estão sob risco de ser 
descontinuados. Discorre sobre a necessidade de analisar 
o plano estadual na área de Ciência e Tecnologia. Afirma 
ser fundamental que o Executivo acompanhe de perto os 
trabalhos das comissões permanentes deste Parlamento.
5 - ABELARDO CAMARINHA
Assume a Presidência.
6 - ANALICE FERNANDES
Informa que hoje se comemora o Dia do Enfermeiro, 
categoria profissional da qual faz parte. Afirma que o 
número de profissionais ainda é insuficiente para suprir as 
demandas do País, mas, paradoxalmente, a categoria sofre 
com o desemprego, segundo estudo da Fiocruz. Ressalta 
que as instituições não seguem a determinação da OMS 
quanto à quantidade de enfermeiros. Argumenta que a 
falta de profissionais causa prejuízos no atendimento dos 
pacientes. Dá conhecimento de estatísticas referentes à 
categoria. Discorre sobre a necessidade de valorização dos 
profissionais.
7 - ORLANDO MORANDO
Pelo art. 82, presta homenagem à Associação Paulista 
de Supermercados, da qual é vice-presidente, que hoje 
completa 44 anos. Destaca que a entidade tem grande 
representatividade e é um orgulho para os comerciários 
do estado de São Paulo. Enfatiza a capacidade do setor de 
supermercados para geração de empregos. Informa que a 
Apas promove a maior feira de supermercados do mundo.
8 - ANALICE FERNANDES
Assume a Presidência. Tece elogios ao deputado Orlando 
Morando, indicado para a vice-liderança do PSDB.
9 - ORLANDO MORANDO
Para comunicação, agradece o apoio da deputada Analice 
Fernandes, a cujo trabalho parlamentar tece elogios.
10 - ABELARDO CAMARINHA
Lê matéria da "Folha de S.Paulo" a respeito do 
endividamento da população, que indica que 60 milhões de 
brasileiros estão com o nome em cadastros como o Serasa. 
Responsabiliza o PT, no governo federal desde 2003, pela 
situação. Propõe à presidente Dilma Rousseff que interceda 
junto às instituições de crédito para que seja possibilitado 
o refinanciamento da dívida. Dá conhecimento de 
reportagem da revista "Época", segundo a qual 500 
bilhões de reais foram repassados, irregularmente, ao 
BNDES, e destinados a grandes grupos econômicos. Tece 
críticas ao ajuste fiscal.


